
ロジックモデルと指標の活⽤の仕⽅を⾝につける研修会報告書

⽇ 時：令和 6 年 12 ⽉ 22 ⽇（⽇）13：00〜17：30
場 所：沖縄県医師会館 3 階ホール
参 加 者：国立がん研究センターがん対策情報センター副本部長、沖縄県医師会長、
　　　　　県内医療施設の病院長や副院長を含め、合計４０名の皆様にご参加頂い
　　　　　た（会場参加 35 ⼈、オンライン参加 5 ⼈）。

講師・ファシリテーター：
埴 岡 健 ⼀ 先 ⽣（国際医療福祉⼤学⼤学院医療福祉ジャーナリズム分野 教授）
⼤ 井 久 美 ⼦ ⽒（奈良県吉野保健所健康増進課 課⻑）
松 本 佳 ⼦ ⽒（⼀般財団法⼈医療経済研究・社会保険福祉協会医療経済研究機構）
吉 ⽥ 真 季 ⽒（⼀般財団法⼈医療経済研究・社会保険福祉協会医療経済研究機構）
⾼ 嶺 公 ⼦ ⽒  (沖縄県保健医療介護部地域包括ケア推進課 課⻑)
⻑ 浜 ⿇ 紀 ⼦ ⽒  (沖縄県保健医療介護部医療政策課 主幹)
⽶ 須 愛 ⼦ ⽒ (沖縄県保健医療介護部健康⻑寿課 主任技師)
増 ⽥ 昌 ⼈   （琉球⼤学病院がんセンター センター⻑）

研修内容：ワーク１ロジックモデルの指標を読んで地域診断する
ワーク２ロジックモデルにある施策の優先度を検討する
ワーク３施策の進捗評価をシミュレーションする

対 象 者：沖縄県がん診療連携協議会
① 協議会委員
② 幹事会委員
③ 専⾨部会委員

医療部会
緩和ケア・在宅医療部会、研修ワーキング、在宅ワーキング
⼩児・AYA 部会
離島・へき地部会
情報提供・相談⽀援部会
ベンチマーク部会、がん登録ワーキング
⼤腸がん死激減プロジェクト連絡会議

④ その他（参加希望者）

主 催：沖縄県がん診療連携協議会
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会場の様⼦：



ロジックモデルと指標の活⽤の仕⽅を⾝につける研修会アンケート

参 加 者： 40 ⼈
回答者数： 34 ⼈
回 答 率：100.0%

（途中退席 6 ⼈を除く）
Ｑ１．あなたの研修を受ける前と受けた後の理解度を、4 択から選んでください。

ロジックモデルに関する理解（前後⽐較）

指標データの読み取りに関する理解（前後⽐較）



施策の優先付けに関する理解（前後⽐較） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

施策の進捗評価に関する理解（前後⽐較） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
スコアは「低い=1」「やや低い=2」「やや⾼い=3」「⾼い=4」として平均値を算出しました。 
 



Q２．今後、ロジックモデルを積極的に活⽤していきたいですか？ 
Q３．⾃分の任務を進める上での参考になりましたか？ 
Q４．今⽇の研修に満⾜できましたか？ 

 
Q５．質問やご意⾒などがありましたら、ご記⼊ください 
・タイトなスケジュールではありますが、アウトプットや中間アウトカムの説明がもう少し

欲しかった（こちらの理解⼒の問題もあります）です。 
・中間アウトカム、初期アウトカムを設定するときに、必要なこと、⼤事なこと、コツなど

あれば、詳しく知りたいと思いました。 
・やや難しいなりに皆さんの意⾒やコメントを聞きとても勉強になりました。いろいろな場

⾯に活⽤していきたいです。ありがとうございました！ 
・ありがとうございました。⼤変勉強になりました。 
・とても勉強になりました。ありがとうございました。 
・難しいしワークの進みが早いしでついていけるか不安でしたが、やってるうちになんとか

やれた感を得られました。あとは⽇常業務の中で活⽤できるようコツコツやっていきたい
です 

・ありがとうございました。楽しく、⾮常に勉強になりました。今後活かして⾏きたいと思
います。 

・とても良かったです。ありがとうございました。 
・短時間に盛りだくさんの内容で、とても楽しかったです。ファシリテーターの⻑浜さんも

課題を上⼿にリードしていただき、感謝です。ありがとうございました。 
・楽しかったです。次の研修会も楽しみです。 
・詰め込み頭がいっぱいですが復習して⽣かしていきます。 
・とても勉強になりました。本当にありがとうございました。 



・とても難しいと苦⼿意識から、後ろ向きであったのが、少しわかったことで前向きになれ
ました。ついていけてないところもありましたがとても充実した研修でした。ありがとう
ございました。 

・情報提供、相談⽀援部会で触れていたロジックモデルをちゃんと勉強しないとと思い参加
しました。素晴らしい講師の先⽣、政策に携わるファシリの⽅とグループワークができ、
勉強になりました。⽤語の理解からデータの分析⼒をつけること等、たくさん課題に気づ
きました。次回ロジックモデルの研修会をするのでしたら、レベルを上げずに今回のよう
な基礎的な内容でまたやってくださるとさらに理解を深められると感じました。ありがと
うございました。 

・ロジックモデルについて理解が深まる収穫の多い研修になりました。 


